

Nombre del alumno: Jiezer de Jesús López Jiménez

Nombre del profesor: MVZ. Guillermo Montesinos Moguel

**Nombre del trabajo: Ensayo
“Importancia de la bioética en la labor veterinaria y los retos que esto supone”**

Materia: Ética y bioética veterinaria

Grado: 8

Grupo: A

IMPORTANCIA DE LA BIOÉTICA EN LA LABOR DEL VETERINARIO Y LOS RETOS QUE ESTO SUPONE

En la medicina veterinaria, cada día se toma más en cuenta el tema de la ética y la moral en relación a las acciones que se realizan por parte de los médicos veterinarios, esto ha hecho que muchas técnicas y metodologías que podrían parecer normales en el ámbito veterinario, estén causando mucha polémica en la sociedad, ya que podrían llegar a ser consideradas como antiéticas, lo cual influye directamente en la manera de como se aprecia la labor de un médico veterinario. Es por eso que conocer acerca de la importancia de tener un correcto manejo de las técnicas y los métodos dentro del desempeño veterinario, las cuales no incumplan con los principios de la ética, más específicamente la bioética, jugará un papel fundamental en como la sociedad perciba al médico veterinario y como este desempeñara su trabajo sin caer en el maltrato o actos antiéticos, los cuales no cumplan con la proyección del bienestar animal.

De primera mano tenemos que definir ciertos conceptos para saber cuáles son sus aplicaciones y la importancia de aplicarlos de manera correcta en medicina veterinaria, uno de estos conceptos es la ética, la cual se puede definir como una filosofía que se encarga de conocer y analizar el comportamiento humano desde la moral, estudia como la moral influye en el desarrollo humano y sus implicaciones que esta tiene. La moral por su parte, se centra en las reglas, normas, creencias, valores, que son definidos por la sociedad en la que una persona se desarrolle y tiene como objetivo dirigir o guiar a las personas dentro de lo bueno, dando a conocer lo malo, definiendo que se debe hacer y que no se debe hacer dentro de la sociedad o la cultura. Por su parte la bioética, se centra en proponer los principios que determinen una correcta conducta y acciones que no se contrapongan con el respeto no solo a la vida humana, sino a la vida en general tanto animal como vegetal, así como de los ambientes que permiten que esta se desarrolle y prospere. Así que el desarrollo del humano debe de respetar y vivir en armonía con la demás vida, significando que el desarrollo humano, debe estar en sintonía con la prosperidad de la vida en su ambiente natural.

Ahora, ¿esto que tiene que ver con un veterinario?, Un veterinario tiene como principales funciones las de diagnosticar, pronosticar, tratar y prevenir las enfermedades que afectan a los animales domésticos, de experimentación, exóticos, salvajes y ganaderos; así que un médico veterinario está directamente en contacto con la vida en otras formas, que son los animales, así que el trato que este les proporcione a esta vida debe ser el adecuado, y debe estar regido bajo las necesidades que lleven a manipular a los animales y la ética de manipular de manera correcta, sin que cause más daño del que busque solucionar. La bioética está íntimamente relacionada con la labor del médico veterinario, ya que la justicia y el respeto hacia la vida, son principios que un veterinario debe tener en cuenta a momento de realizar su labor, puesto que al final del día, se está trabajando con vida que tiene un sistema nervioso, que está compuesta de células vivas y por lo tanto siente y experimenta, estrés, dolor, miedo, entre las emociones conocidas sobre la vida, así que se deben evitar realizar actos que van a provocar más malestar que beneficios hacia el paciente. De ahí nace la importancia de la bioética en la labor veterinaria, ya que todas las acciones son influenciadas en parte por la bioética o ética y la moral y si un veterinario realiza actos que provoquen más daño que beneficio, estaría incumpliendo con los principios de bioética y por lo tanto podría ser acreedor de implicaciones legales las cuales podrían llegar a destituirlo de su cargo, además de que se está dañando a la vida lo cual ya de por si es grave. A demás la sociedad cada vez está más al tanto de las acciones de un médico veterinario, lo cual me parece correcto, que se preocupen por la integridad de sus mascotas o de la vida en general, el detalle es cuando por falta de conocimiento sobre el tema mal interpretan las labores del veterinario creyendo que sus actos perjudican más haya de ayudar, lo cual puede provocar desprestigiación a esta labor. Cabe mencionar que muchas veces existen veterinarios que caen en estos malos hábitos los cuales van en contra de la bioética en general y es correcto señalar esos actos para que se descontinúen, el problema es como lo comente anteriormente la mal interpretación que suele ser muy común. Por esto, la bioética supone retos continuos para los médicos veterinarios, ya que deben procurar mejorar el trato en busca del nulo sufrimiento de la vida, además es de suma

importancia, orientar o enseñar a las personas que desconocen del tema sobre las implicaciones del mismo, la función, los beneficios de realizar ciertas acciones, con el fin de concientizar y demostrar que muchos métodos no son incorrectos, sino que simplemente están siendo mal interpretados.

Como médicos veterinarios, debe saber cómo actuar y debemos tener la capacidad de decidir en situaciones de gran importancia esto de acuerdo a los valores que rigen nuestra forma de actuar, dentro de los principales están, la autodisciplina, el respeto, compasión, honestidad, justicia, responsabilidad, compromiso, entre muchos más. Estos valores que estén presentes en los médicos veterinarios van a influir en el actuar del mismo, además de las pautas impuestas por los códigos de ética veterinaria o la deontología, que tiene como fin proporcionar una ayuda para realizar las cosas dentro de lo más coherente y correcto posible.

En conclusión, la bioética busca el bien y beneficio para la vida, que a pesar de que solo se habló de la fauna, la flora también entra dentro de la bioética, entonces las acciones del médico veterinario deben ser conscientes y en virtud del respeto hacia la vida, considero que el trato debe ser el adecuado para cada especie siempre en ejecución de los valores anteriormente mencionados, porque al final del día la vida también forma parte de nuestro planeta y creer tener superioridad a tal grado de discriminar o maltratar a las demás especies solo por no ser humanos, no es correcto, ya que merecen respeto y debemos de ser conscientes de que también sienten, por lo tanto ofrecer un buen trato es lo indicado independientemente de la especie o del propósito zootécnico que tenga, siempre se debe de ofrecer los servicios de manera que sea visible el compromiso y la responsabilidad con la vida o con los pacientes.

Fuentes bibliográficas:

- BUSTAMANTE ALSINA, Jorge. Derecho Ambiental . Fundamentación y Normativas. Editorial Abelleo – Perrot .Buenos Aires . Año 1995.
- LANDÍNEZ, TENORIO & PUENTES, BIOÉTICA Y BIENESTAR ANIMAL EN MEDICINA VETERINARIA, 22/12/2014.
- Rosmery, BIOETICA EN MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECCIA, Publicado el 2 de sept. de 2014.